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SÁBADO

Prefeitura aumenta rondas policiais e promove 
conscientização à comunidade escolar em Artur Nogueira
Em função dos ataques 

recentes nas escolas do 
país, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira - através das 
Secretarias de Segurança, 
Trânsito & Defesa Civil e 
Educação - reforçaram 
as medidas preventivas 

nas escolas municipais. 
Rondas policiais foram 
intensificadas e a Guarda 
Civil Municipal (GCM) 
está realizando pontos 
de parada, empenhados 
em manter a segurança 
da comunidade escolar. 

Além disso, professores e 
gestores estão sendo con-
scientizados e treinados a 
agir da melhor maneira 
em situações de risco.

Na quarta-feira (12), 
diretoras das escolas e 
creches municipais se re-

uniram com os secretári-
os das respectivas pastas 
e discutiram meios para 
manter o ambiente es-
colar ainda mais seguro. 
Entre as medidas, está 
o botão do pânico - em 
que os diretores e pro-

fessores podem acionar 
a GCM rapidamente. E, 
também, qualquer mov-
imento suspeito pode ser 
monitorado através das 
câmeras de segurança 
presentes nas unidades 
escolares.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca que a Ad-
ministração Municipal 
não tem medidos es-
forços para garantir a 
proteção das crianças e 
adolescentes nogueirens-
es. 
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Artur Nogueira registra
 queda de 25% nos índices 

de furtos, aponta SSP
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Com apoio da Prefeitura, Artur 
Nogueira estreia na Taça EPTV 
de Futsal na próxima segunda

Artur Nogueira apresen-
tou uma queda significa-
tiva no número de furtos 
registrados no mês de 
fevereiro deste ano em 
comparação com o mesmo 

período do ano passado. 
De acordo com dados da 
Secretaria de Segurança 
Pública do Estado (SSP), 
foram registrados 30 ca-
sos de furtos em fevereiro 

deste ano, contra 40 casos 
registrados no mesmo 
mês do ano anterior. 
A queda nos índices repre-
senta uma porcentagem 
de 25%.

Orquestra de Artur 
Nogueira, Elba Ramalho e 
convidados se unem em 

concerto imperdível

Prefeitura apoia 
Apadrinhamento Afetivo de 
Crianças e Adolescentes em 

Artur Nogueira

Em 16 de abril, Artur 
Nogueira será palco de 
um evento histórico: a 
Orquestra Sinfônica Jo-
vem e Elba Ramalho se 
unirão em um espetácu-
lo musical imperdível. 

Acompanhada pela voz 
marcante da cantora pa-
raibana, juntamente com 
músicos convidados, a 
Orquestra realizará um 
concerto que promete ser 
um dos destaques da pro-

gramação de aniversário 
da cidade.
O evento gratuito acon-
tecerá em um domingo, 
a partir das 20h, no palco 
concha que será instalado 
na Lagoa dos Pássaros. 

O vice-prefeito de Ar-
tur Nogueira, Davi Fer-
nandes (PSDB), marcou 
presença no lançamento 
do Projeto de ‘Apadri-
nhamento Afetivo de 

Crianças e Adolescen-
tes’, que aconteceu na 
manhã desta sexta-feira 
(14), no salão nobre da 
Câmara Municipal.
O programa visa possi-

bilitar que menores de 
idade, acolhidos pelo Lar 
Renascer, tenham expe-
riências e criem laços 
com outras pessoas. 
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ARTIGOs

POR QUE A INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL ESTÁ EM 
TUDO?

FALTA DE LÍDERES: A CAUSA DOS NOSSOS 
PROBLEMAS

A IMPORTÂNCIA DA EDUCAÇÃO FINANCEIRA: 
APRENDER A LIDAR COM O DINHEIRO É 

ESSENCIAL PARA UMA VIDA EQUILIBRADA

P o r  A l e x s a n -
dro Brum, CEO na 
KIE-TEC, diretor de 
Alianças da DATAKIE, 
Equity Investor pela 
EqSeed e associado da 
Assespro-PR/Acate

A Inteligência Arti-
ficial (IA) representa 
um passo importante 
na evolução da tecno-
logia. E a jornada tem 
história: a procura por 
ela começou desde que 
o matemático e deci-
frador britânico Alan 
Turing vislumbrou um 
caminho claro em seu 
inovador artigo “Com-
puter Machinery and 
Intelligence”.

A maior parte da 
IA que vemos hoje é 
inteligência artificial 
estreita (ANI), ou seja, 
é aquela que pode ex-
ecutar uma tarefa es-
tritamente definida. 
Se forem consideradas 
as tecnologias basea-
das em casa, como a 
Siri da Apple e a Al-
exa da Amazon, é ev-
idente que esses siste-
mas podem processar 
comandos humanos 
básicos e perguntas. 
Isso pode ser feito us-
ando a programação 
neurolinguística e, em 
seguida, com a geração 
automática de texto 
para fornecer respos-

tas diretas ou execu-
tar comandos, como 
acender e apagar as 
luzes. Porém, essa tec-
nologia não pode pen-
sar ou raciocinar por si 
mesma, nem pode ter 
uma inteligência para 
conversar com um 
homólogo humano.

Por outro lado, a 
IA forte, que pode ex-
ecutar pensamentos 
inteligentes, tarefas 
e melhorar a si mes-
mo, não é algo tão fu-
turístico assim. Es-
sas tarefas vão desde 
aprender, planejar e 
comunicar-se bem em 
linguagem natural, até 
fazer piadas e se repro-

gramar.
Um relatório de 2018 

do Future of Humanity 
Institute de Oxford 
aponta “uma chance de 
50% de a IA superar os 
humanos em todas as 
tarefas em 45 anos e 
de automatizar todos 
os trabalhos humanos 
em 120 anos”. Todavia, 
a IA trará, também, 
muitas oportunidades 
para a criação de novos 
empregos.

Como muitos espe-
cialistas apontaram, 
um dos grandes va-
lores da IA é o seu po-
tencial para acabar 
com a necessidade de 
fazer tarefas tediosas 

e repetitivas. O McK-
insey Global Institute 
estima que, apenas no 
setor manufatureiro, 
as tecnologias emer-
gentes que usam IAM 
(gerenciamento de 
identidade e acesso) 
até 2025 adicionarão 
até US$ 3,7 trilhões em 
valor. A PwC calcula 
“que a IA poderá con-
tribuir com até US$ 
15,7 trilhões para a 
economia global em 
2030, mais do que a 
produção atual da Chi-
na e da Índia juntas”, 
e é provável que US$ 
9,1 trilhões venham 
de efeitos colaterais do 
consumo.

A IA avançou sig-
nificativamente nos 
últimos anos devido a 
uma série de fatores, 
começando com um 
aumento exponencial 
na computação dis-
ponível. Um modelo 
de IA que antes leva-
va semanas para ser 
treinado, agora leva 
dias, ou mesmo horas. 
Com ela, se melhora a 
eficiência e a precisão 
dos processos, além de 
automatizar tarefas e 
aumentar a produtivi-
dade. A inteligência ar-
tificial está avançando 
rapidamente para, em 
muito breve, estar em 
tudo. E é só o começo.

Por Henrique Me-
deiros*

E m  u m  c e n á r i o 
d o m i n a d o  p e l a 
desigualdade, indi-
vidualidade, conflitos 
generalizados ao re-
dor do mundo, pobre-
za e outras mazelas, 
apresento-lhes agora 
o que, na minha visão, 
trouxe-nos até esse 
modelo falido de or-
ganização mundial. 
E não tenho dúvidas: 
o principal fator de 
degradação da hu-
manidade está inti-
mamente relacionado 
com a maneira com a 
qual governos, empre-
sas e a sociedade vêm 
atuando quando, so-
berbamente, optaram 

por transformar os 
seres humanos em 
mero meio de pro-
dução e não um fim 
em si mesmo.

O dinheiro virou 
um bem, produto, algo 
a ser produzido in-
dependente de ger-
ar benefícios para a 
sociedade. Vou até 
um pouquinho mais 
longe. Independen-
te de gerarmos din-
heiro pelo dinheiro, o 
próprio acréscimo do 
PIB também já não 
reflete, há tempos, au-
mento na qualidade de 
vida. O que nos sugere 
buscar urgentemente 
novos mecanismos 
mais eficazes para 
medir o desenvolvi-
mento humano.

Mas, de volta ao 
nosso tema central, 
pergunte-lhes:  por 
que, se dinheiro não 
tem vontade própria, 
chegamos a essa situ-
ação, fora de qualquer 
propósito, surreal, de 
degradação humana 
e ambiental? A res-
posta é simples. Em 
decorrência do maior 
problema que temos 
atravessado nas últi-
mas décadas: a falta 
de líderes. Pela falên-
cia no processo de 
preparação de novas 
lideranças, capazes 
de juntar pessoas em 
torno de objetivos co-
muns, de colocar os 
seres humanos em 
primeiro lugar.

Líderes que valo-

rizem o ser humano, 
não o poder, e tenham 
a destreza de propor e 
negociar novas formas 
viáveis de existência 
humana, catalisan-
do os diferentes an-
seios das pessoas e 
endereçando-os com 
suas devidas espec-
ificidades. E que, ao 
respeitarem a diver-
sidade humana, ten-
ham a capacidade de 
extrair o melhor de 
cada um.

U m  v e r d a d e i r o 
governante, um ver-
dadeiro líder acorda, 
todos os dias, per-
guntando-se: estou 
fazendo tudo o que eu 
posso para melhorar 
a vida das pessoas? 
Minhas ações estão 

preservando o plane-
ta? Estou tornando a 
população dependente 
de esmolas ou agindo 
para torná-la autos-
sustentável? O que eu 
preciso aprimorar, em 
mim, para que possa 
melhorar a vida do 
meu semelhante?

No mínimo, neces-
sitamos de lideranças 
que mantenham a in-
tegridade, o discurso 
e a prática coerentes, 
capazes de ouvir, de 
serem humildes, de 
reconhecerem seus 
próprios erros e cor-
rigirem os caminhos, 
quando necessário.

A verdade, nesse 
caso, é uma só: se deix-
armos tudo como está, 
se seguirmos com esse 

modelo existencial, 
centrado no dinheiro, 
precisaremos dedicar 
um esforço infinita-
mente maior, do que 
hoje precisamos, para 
formar líderes que 
ajudem a transicionar 
o atual modelo de so-
brevivência para um 
modelo digno de ex-
istência. Líderes: sem 
eles, continuaremos 
sem esperança. Com 
eles, criaremos um 
novo mundo.

Henrique Medeiros 
é  e s p e c i a l i s t a  e m 
gestão e psicanalista, 
autor do livro “Células 
Sociais Caórdicas – 
O Caminho Para Um 
Novo Mundo”

Por Felipe Gomes - 
CEO da ContaFuturo

Os novos meios de 
comunicação e as re-
des sociais se multi-
plicaram e evoluíram 
muito nos últ imos 
anos. Diariamente sur-
gem temas e situações 
que são debatidos e 
divulgados em grandes 
proporções. Com a ed-
ucação financeira não 
foi diferente.

Conforme o levan-
tamento mais recente 
do Serasa, de janeiro 
de 2023, a inadim-
plência no Brasil teve 
um crescimento sig-
nificativo. O aumento 
foi de mais de 600 
mil pessoas, o que sig-
nifica dizer que 70,09 
milhões de brasileiros 
estão endividados e 
com o nome restrito. 

No bloco dos inadim-
plentes, 34,8% estão 
na faixa etária entre 
26 e 40 anos, e 34,7%, 
entre 41 e 60 anos. 

Se a educação finan-
ceira é tão debatida, 
por que o efeito parece 
ser o oposto? Porque 
ela é muito mais do 
que um conhecimen-
to, é uma habilidade 
que nunca envelhece 
e que precisa ser reci-
clada constantemente, 
além de ser essencial 
para que você consi-
ga cuidar melhor do 
seu dinheiro, ter mais 
qualidade de vida e 
manter as finanças em 
dia.

Ouso dizer que não 
é cortando o cafezinho 
que você vai conse-
guir estabilidade. O 
grande vilão da in-
adimplência está na 

falta de conhecimento 
da sua realidade. É 
de suma importância 
tirar um tempo com a 
família para entender 
e anotar as despesas 
mensais recorrentes e 
as despesas variáveis 
advindas de um im-
previsto. Outro ponto 
importante para ter 
atenção são as contas 
anuais que costumam 
ser compromissos de 
todo começo de ano e 
que precisam estar na 
ponta do lápis. O ide-
al seria guardar uma 
quantia mensalmente 
para essas despesas, 
porque quando não 
estamos preparados a 
conta pode não fechar.

Segundo pesquisa 
do Banco Central e da 
Federação Brasileira 
de Bancos (Febraban), 
70% das pessoas eco-

nomicamente ativas 
no país gastam todo ou 
mais dinheiro do que 
ganham. Isso confirma 
o quão necessário e 
urgente é ter controle 
das contas, realizar 
os cortes necessários 
e conhecimento sobre 
educação financeira.

Com o orçamen-
to equilibrado, outro 
ponto importante são 
as metas. Aqui, quero 
propor que você com-
ece a sua reserva de 
emergência, que é uma 
espécie de poupança 
para cobrir despesas 
em caso de imprevis-
tos. Ainda não há con-
senso entre os profis-
sionais de finanças 
sobre o valor, mas a 
maioria indica algo 
que cubra as despesas 
de um período entre 
seis meses e um ano, 

pelo menos. Como isso 
pode estar distante da 
realidade de muitos, 
quero propor que você 
guarde o que conse-
guir, seja R$ 100 ou 1 
mil reais do seu salário 
ao mês e coloque em 
produtos com resgate 
diário, como CDBs, 
Tesouro Selic ou Fun-
dos DI.

Cada situação é úni-
ca e não podemos ter 
vergonha de falar so-
bre dinheiro. Envolva 

seu (sua) parceiro (a) e 
filhos (as) na luta con-
tra o dinheiro negati-
vo. Eles precisam estar 
cientes da condição 
econômica da casa, 
sabendo o quanto de 
dinheiro há disponível 
por mês, quanto é pos-
sível gastar e o que 
será preciso cortar. Ao 
colocar um objetivo a 
ser alcançado em con-
junto, todos sonham e 
se fortalecem juntos. 
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SEGURANÇA: Secretarias de Educação e Segurança se unem para intensificar prevenção de riscos em escolas do município

Prefeitura aumenta rondas policiais e promove 
conscientização à comunidade escolar em Artur Nogueira

Em função dos ataques 
recentes nas escolas do 

país, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira - através das 

Secretarias de Segurança, 
Trânsito & Defesa Civil e 
Educação - reforçaram as 
medidas preventivas nas 
escolas municipais. Ron-
das policiais foram inten-
sificadas e a Guarda Civil 
Municipal (GCM) está re-
alizando pontos de parada, 
empenhados em manter a 
segurança da comunidade 
escolar. Além disso, pro-
fessores e gestores estão 
sendo conscientizados e 
treinados a agir da melhor 
maneira em situações de 
risco.
Na quarta-feira (12), dire-
toras das escolas e creches 
municipais se reuniram 
com os secretários das 
respectivas pastas e discu-
tiram meios para manter 
o ambiente escolar ainda 
mais seguro. Entre as me-
didas, está o botão do pâ-
nico - em que os diretores 
e professores podem acio-
nar a GCM rapidamente. 
E, também, qualquer mo-
vimento suspeito pode ser 
monitorado através das 
câmeras de segurança pre-
sentes nas unidades esco-
lares.
O prefeito Lucas Sia (PSD) 
destaca que a Adminis-
tração Municipal não tem 

medidos esforços para 
garantir a proteção das 
crianças e adolescentes no-
gueirenses. “Não podemos 
permitir que a crueldade 
tome conta das nossas es-
colas. Em Artur Noguei-
ra, estamos trabalhando 
incansavelmente para 
garantir a segurança dos 
nossos estudantes. Pais, 
mães e responsáveis, po-
dem ficar tranquilos, esta-
mos cuidando dos nossos 
jovens com todo o nosso 
empenho”, frisou.
Débora Sacilotto, secretá-
ria de Educação, frisa que a 
parceria com a pasta de Se-
gurança está sendo muito 
benéfica para tranquilizar 
as famílias nogueirenses 
e os professores. “Nosso 
objetivo é que os pais pos-
sam enviar seus filhos para 
a escola com a certeza de 
que estamos cuidando da 
segurança deles”, disse.

FAMÍLIA COMO PAR-
CEIRA
De acordo com o secretá-
rio de Segurança, Rober-
to Daher, os familiares e 
responsáveis também de-
vem contribuir para uma 
escola protegida. Medidas 
simples, como se atentar 

às redes sociais dos filhos, 
amizades e até o material 
escolar que está sendo co-
locado na mochila - aju-
dam a intensificar os cui-
dados.
Daher afirmou, ainda, que 
a GCM está tomando to-
das as medidas necessárias 
para manter a proteção da 
comunidade escolar.
“Estamos aumentando a 
segurança, para minimizar 
os riscos. Contamos com o 
apoio da família nesse pro-
cesso”, frisou.

ESCOLAS ESTADUAIS E 
PRIVADAS
Prezando pela segurança 
das escolas estaduais e pri-
vadas, a Prefeitura está em 
constante diálogo e traba-
lho com a Polícia Militar, 
que tem feito rondas nes-
sas unidades com apoio 
dos agentes de segurança 
municipais. Dessa forma, 
todos são atendidos com 
as medidas de prevenção 
necessárias.
O botão do pânico também 
pode ser acionado por es-
sas escolas. Assim, a GCM 
prontamente atenderá e 
prestará o serviço necessá-
rio às redes, de forma que 
familiares, alunos e profis-

sionais de educação se sin-
tam seguros.

SEGURANÇA CONJUN-
TA
A Prefeitura de Artur No-
gueira destaca o trabalho 
da inteligência através da 
Polícia Civil, que atua na 
prevenção e repressão de 
crimes. Através de investi-
gações e levantamentos de 
informações, a Polícia Civil 
identifica possíveis amea-
ças à segurança pública e 
adota medidas preventivas 
para evitar a ocorrência de 
crimes.
Além disso, a Prefeitura 
implantará a ‘Operação 
Delegada’, que consiste na 
contratação da Polícia Mi-
litar pelo município para 
reforçar a segurança local. 
Essa medida tem como 
objetivo ampliar o efetivo 
policial na cidade, intensi-
ficando a presença policial 
nas ruas e em áreas estra-
tégicas, como as escolas 
e espaços públicos. Com 
isso, a operação delegada 
contribuirá para a redução 
dos índices de criminalida-
de na cidade, aumentado a 
sensação de segurança da 
população.

Da Redação

Participaram do encon-
tro o secretário da Justiça 
e Cidadania, Fábio Prieto, 
o secretário de Governo 
e Relações Institucionais, 
Gilberto Kassab, e mais 
de 390 representantes de 
prefeituras e entidades in-
teressadas

Na manhã desta quar-
ta-feira (12/4), o secretário 
da Justiça e Cidadania, Fá-
bio Prieto, e o secretário de 
Governo e Relações Insti-
tucionais, Gilberto Kassab, 
conversaram, em reunião 
virtual, com representantes 
de mais de 390 municípios 
paulistas, organizações 

da sociedade civil e outros 
órgãos da administração 
pública. O evento ocorreu 
para alinhar o andamento 
dos projetos cadastrados 
no edital de 2021 do Fun-
do Estadual de Defesa dos 
Interesses Difusos (FID), 
programa da Secretaria da 
Justiça e Cidadania (SJC), 
que libera recursos para 
ações e obras nas cidades 
paulistas, cumpridas as 
exigências e eixos temáti-
cos do programa. 

Durante o período de 
análise das propostas, fo-
ram detectadas diversas 
inconsistências recor-
rentes e, a partir disso, a 
equipe técnica criou um 

documento (disponível 
aqui) com os 28 principais 
problemas identificados e 
o passo a passo para a cor-
reção. 

O secretário da pasta da 
Justiça e Cidadania expli-
cou que a iniciativa de reu-
nir os representantes das 
cidades teve como objetivo 
informar o andamento dos 
projetos apresentados, sa-
nar eventuais dúvidas re-
lacionadas às documenta-
ções técnicas, e incentivar 
os municípios a prosseguir 
com a solicitação. 

Fábio Prieto esclare-
ceu o motivo da escolha 
do evento na modalidade 
virtual. “Sempre recorri ao 

uso das videochamadas, 
pois elas possibilitam uma 
comunicação eficiente e 
com a participação de um 
grande número de pesso-
as, sem que haja a neces-
sidade de deslocamento. É 
muito animador observar 
a adesão que tivemos hoje, 
serve como combustível 
para a busca de novas solu-
ções”, afirmou. 

Gilberto Kassab parabe-
nizou a iniciativa e relem-
brou o impacto do trabalho 
desempenhado pelo FID. 
“É uma atitude louvável 
dada a relevância social, 
cultural, ambiental e turís-
tica gerada pelos projetos 
do FID nos municípios 

contemplados”, disse Kas-
sab.

O encontro de hoje 
contou com a presença 
de técnicos do FID e da 
Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional Ur-
bano (CDHU), contratada 
da Secretaria da Justiça e 
Cidadania, que ficaram à 
disposição para responder 
algumas dúvidas dos re-
presentantes dos municí-
pios participantes.

Sobre o FID
O Fundo Estadual de 

Interesses Difusos (FID) 
tem como objetivo gerir 
os recursos destinados à 
reparação dos danos ao 
meio ambiente, aos bens 

de valor artístico, estético, 
histórico, turístico e paisa-
gístico, ao consumidor, ao 
contribuinte, às pessoas 
com deficiência, ao idoso, à 
saúde pública, à habitação 
e urbanismo e à cidada-
nia, bem como a qualquer 
outro interesse difuso ou 
coletivo no território do 
Estado. 

No período de 2010 até 
a presente data, o FID cele-
brou um total de 230 con-
vênios com órgãos do po-
der público e da sociedade 
civil, totalizando R$ 341,5 
milhões em investimentos, 
187 cidades atendidas e 12 
milhões de pessoas benefi-
ciadas.

Da Redação

Projeto de lei do parla-
mentar do Cidadania pre-
vê que todas as unidades 
do estado contem com, 
pelo menos, um disposi-
tivo que garanta o aciona-
mento imediato de forças 
locais de segurança; maté-
ria será votada em Plená-
rio na Alesp 

O crescente número de 
ataques a escolas públi-
cas e privadas por todo o 
Brasil nos últimos tempos 
vem mobilizando os pode-
res constituídos e as enti-
dades sociais no combate 
à violência e na prevenção 
de ocorrências desta natu-
reza. Em São Paulo, o pro-
jeto de lei nº 248/2023, de 
autoria do deputado esta-
dual Rafa Zimbaldi (Cida-
dania), propõe a instalação 
de um botão do pânico nas 
escolas das redes pública e 
privada do estado. O item 

vai possibilitar contato di-
reto da instituição de en-
sino com a Polícia Militar 
(PM) em caso de emergên-
cia. 

A medida do parlamen-
tar prevê que todas as es-
colas contem com, pelo 
menos, um botão do pâni-
co, que deverá ser disposto 
em local estratégico, sendo 
de fácil acesso e com a de-
vida sinalização. A ideia é 
que o instrumento permita 
acionamento imediato das 
forças locais de segurança 
e, em casos de emergência, 
evitar ou diminuir danos 
nas escolas de onde virá o 
pedido de socorro.  

Segundo Zimbaldi, é 
preocupante a quantidade 
de atos de violência que 
vem sendo registrados em 
instituições de ensino nos 
últimos anos, o que gera 
insegurança na comunida-
de escolar e na sociedade 
de forma geral. Para o par-

lamentar, é fundamental 
que sejam adotadas medi-
das que possam prevenir 
e combater situações de 
risco. 

“O botão do pânico é 
uma medida simples e 
eficiente, que vai permitir 
o contato direto da escola 
com a polícia local em ca-
sos de emergência, garan-
tindo, assim, uma resposta 
mais rápida e eficaz em 
situações de perigo. Além 
disso, por si só, a instalação 
do item pode inibir a ação 
de potenciais agressores”, 
complementa o deputado.  

Conforme defende a 
proposta, o acionamento 
do botão do pânico deverá 
ser acompanhado de um 
alarme sonoro e visual, que 
informará a todos que uma 
situação de emergência 
está em curso. O projeto de 
lei, que ainda será coloca-
do em votação no Plenário 
da Assembleia Legislativa 

do Estado de São Paulo 
(Alesp), prevê que as esco-
las deverão promover, em 
paralelo, treinamentos re-
gulares com seus professo-
res, demais funcionários e 
alunos, para o uso correto 
item.  

Recorrência 
No último dia 5, uma 

creche em Blumenau-SC 
foi alvo de um homem de 
25 anos que tirou a vida 
de quatro crianças. Nesse 
caso, investigações preli-
minares não apontaram 
nenhum vínculo do agres-
sor com a instituição. No 
final de março deste ano, 
outro ataque causou uma 
morte e deixou cinco pes-
soas feridas na Escola Es-
tadual (E.E) “Thomazia 
Montoro”, no bairro Vila 
Sônia, em São Paulo. O cri-
me foi cometido por um de 
seus alunos, de 13 anos. 

Nos últimos anos, ou-

tros episódios similares 
que tiveram grande reper-
cussão no País também 
foram promovidos por es-
tudantes ou ex-estudantes 
de instituições de ensino, 
como os registrados em 
Aracruz-ES, no ano pas-
sado, e em Suzano-SP, em 
2019. Nesse último, cinco 
alunos da E.E “Raul Bra-
sil” foram mortos - quatro 
morreram ainda na escola 
e um no hospital para onde 
foi socorrido. O ataque 
também deixou outros 11 
estudantes feridos.  

Ranking
De acordo com um ma-

peamento da Universida-
de Estadual de Campinas 
(Unicamp) sobre ataques 
em escolas do Brasil enca-
beçados por alunos ou ex-
-alunos, o primeiro episó-
dio foi registrado em 2002. 
À época, um adolescente 
de 17 anos disparou contra 

duas colegas dentro da sala 
de aula de uma escola par-
ticular de Salvador-BA. O 
levantamento da Unicamp 
deixa de fora episódios de 
violência não planejados, 
que podem ocorrer, por 
exemplo, em decorrência 
de uma briga.  

Desde o início do le-
vantamento da Unicamp, 
foram listadas 22 ocorrên-
cias em escolas do estado 
de São Paulo, sendo que, 
em uma ocasião, o ata-
que envolveu duas esco-
las, simultaneamente. Em 
três episódios, o crime foi 
cometido em dupla. Em 
cinco, os atiradores se sui-
cidaram na sequência. Ao 
todo, 30 pessoas morre-
ram, sendo 23 estudantes, 
cinco professores e dois 
funcionários. Do total de 
casos, 13 (mais da metade) 
estão concentrados num 
recorte dos últimos dois 
anos. 

Secretaria da Justiça e Cidadania promove reunião 
virtual com centenas de municípios para alinhar 

projetos do FID

Deputado Rafa Zimbaldi quer a instalação de botão do 
pânico em escolas das redes pública e privada de SP 
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OBRAS: Áreas darão lugar a construção do novo piscinão; Reservatório evitará enchentes no período chuvoso

A Prefeitura de Artur 
Nogueira iniciou a de-
molição das casas desa-
propriadas no bairro São 
Vicente na manhã desta 
segunda-feira (10). Com 
as áreas disponibiliza-
das, será possível cons-
truir o novo piscinão do 
bairro que irá evitar en-
chentes no período chu-
voso na parte baixa do 
local.

Ao todo, foram desa-
propriadas três residên-
cias do São Vicente, as 
quais tiveram consenti-
mento dos moradores. 
De acordo com a Secre-
taria de Planejamento, 
as áreas equivalem ao 

tamanho de sete pisci-
nas semiolímpicas e é 
quinze vezes maior ao 
reservatório já existente.

Algumas autoridades 
acompanharam a demo-
lição junto com morado-
res do bairro. Estiveram 
presentes o prefeito Lu-
cas Sia (PSD), vice-pre-
feito Davi Fernandes 
(PSDB), presidente da 
Câmara Adalberto Di 
Lábio, Tenente Marce-
lo, Zeze da Saúde, Beto 
Baiano, Zé da Elétrica, 
Melinho, José Pedro 
Paes e Neidão do Gás.

Sia (PSD) agradeceu 
a colaboração dos mo-
radores e frisou que a 

construção do piscinão 
preservará a salubridade 
pública. “A construção 
irá reter a água que vem 
de regiões localizadas 
acima do São Vicente, 
como o Jardim Caro-
lina e Laranjeiras. No 
bairro já existe um pis-
cinão, mas vamos fazer 
um maior – uma vez que 
o atual já não comporta 
toda a água concentra-
da”, frisou o chefe do 
Poder Executivo Muni-
cipal.

DESAPROPRIAÇÃO
Em janeiro deste ano, 

o Executivo Municipal 
enviou um Projeto de 

Lei (PL) para a Câmara 
de Vereadores que dis-
põe sobre a desapropria-
ção dessas áreas para 
fins de preservação da 
salubridade pública.

Após acordos legais, 
os proprietários foram 
devidamente infor-
mados e indenizados 
– cujos valores foram 
pagos com recursos pró-
prios da Prefeitura.

Os Projetos de Leis 
Nºs 069-070-071-072-
073/2022 em questão 
foram aprovados por 
unanimidade na Casa de 
Leis pelos vereadores.

O PISCINÃO

Os reservatórios para 
a retenção de água são 
alternativas eficazes 
para controle de en-
chentes urbanas, pois 
permitem manobrar os 
volumes de chuva pelo 

controle das vazões que 
entram e saem de suas 
estruturas.

As obras têm custo 
avaliado em R$ 1,5 mi-
lhão e devem iniciar no 
mês de maio.

Prefeitura inicia demolição de casas 
desapropriadas no São Vicente

O horário de funcio-
namento de serviços 
e espaços públicos de 
Holambra sofrerá alte-
ração no dia 21 de abril, 
na próxima semana, em 
função do feriado de Ti-
radentes. O Paço Muni-
cipal, as Unidades Bási-
cas de Saúde, a Farmácia 

Municipal, o Espaço do 
Empreendedor e a Bi-
blioteca Municipal fica-
rão fechados nesta data, 
retomando as atividades 
no dia 24, segunda-fei-
ra. O mesmo ocorre no 
Departamento de Pro-
moção Social, no Centro 
de Referência da Assis-

tência Social (CRAS), no 
Salão da Terceira Idade, 
no Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT), 
assim como nas creches 
municipais e nas unida-
des de Ensino Infantil e 
Fundamental. 

A Policlínica e o Ser-
viço de Ambulância 
(192) funcionarão nor-
malmente, 24 horas 
por dia, sem qualquer 
interrupção para aten-
dimentos de urgência e 
emergência. Os ônibus 
do transporte público 
municipal funcionarão 
na sexta-feira de feriado 
nos horários de domin-
go. A coleta de lixo será 
realizada normalmente. 
A de recicláveis, por sua 
vez será suspensa nesse 

dia. Moradores do Cen-
tro e dos Residenciais 
Filhos do Sol e Vila das 
Tulipas devem guardar 
itens para descarte no 
dia 28.

O Parque Cidade das 
Crianças funcionará das 
9h às 17h entre sexta-fei-
ra e domingo. O Moinho 
Povos Unidos, das 10h 
às 17h. E o Parque Van 
Gogh ficará aberto nor-
malmente nesses dias, 
das 9h às 18h. 

Confira horários de 
funcionamento, em Ho-
lambra, no feriado de 
Tiradentes:

- Unidades Básicas de 
Saúde, Farmácia Muni-
cipal, Consultório Ve-
terinário do Programa 
Meu Pet e Biblioteca 

Municipal: atividades 
suspensas no dia 21 de 
abril.

- Creches e Escolas 
Municipais: ativida-
des suspensas em 21 de 
abril.

- Policlínica Munici-
pal e Serviço de Ambu-
lância: funcionamento 
normal para atendimen-
tos de urgência e emer-
gência, 24 horas por dia.

- Paço Municipal, De-
partamento de Promo-
ção Social, Centro de Re-
ferência da Assistência 
Social (CRAS), Salão da 
Terceira Idade, Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho 
(NAOTT) e Espaço do 
Empreendedor: ativida-
des suspensas no dia 21 
de abril. 

- Transporte público: 
na sexta-feira, dia 21, 
a circulação ocorre nos 
horários de domingo. 

- Coleta de lixo do-
méstico: atendimento 
normal.

- Coleta de resíduos 
recicláveis: interrupção 
no dia 21 de abril.

- Moinho Povos Uni-
dos: funcionamento 
normal na sexta-feira, 
sábado e domingo das 
10h às 17h.

- Parque Van Gogh: 
abertura, como de cos-
tume, na sexta-feira, sá-
bado e domingo, das 9h 
às 18h.

- Parque Cidade das 
Crianças: funcionamen-
to normal na sexta-feira, 
sábado e domingo, das 
9h às 17h.

Serviços e espaços públicos têm funcionamento 
alterado em função do feriado de Tiradentes

De Holambra
 
O termo ESG tem apa-

recido cada dia mais no 
nosso dia a dia. Mas você 
sabe o que ele significa? 
ESG, do inglês, Environ-
mental, Social and Gover-
nance (Meio Ambiente, 
Social e Governança) sur-
giu porque as questões 
ambientais, sociais e de 
governança, passaram a 
ser consideradas essen-
ciais nas análises de riscos 
e nas decisões de investi-
mentos. “A sigla diz res-
peito à integração da ge-
ração de valor econômico 
aliado à preocupação com 
as questões ambientais, 
sociais, éticas e de trans-
parência, por parte das 

corporações”, resume a 
diretora presidente da 
Águas de Holambra, Sil-
via Leticia Tesseroli.

Segundo ela, essa é 
uma frente que as empre-
sas demonstram respon-
sabilidade e comprome-
timento com o mercado 
em que atuam, com seus 
consumidores, fornece-
dores, colaboradores e 
investidores. “Na verda-
de, ESG não é uma evo-
lução da sustentabilidade 
empresarial, mas sim a 
própria sustentabilidade 
empresarial em si”, afir-
ma Silvia.

A prática ESG é uma 
realidade nos processos 
da Águas de Holambra, 
que tem, como exemplo, 

uma política bastante 
definida com relação ao 
bem-estar de seus cola-
boradores, oferecendo di-
versos benefícios.

 
ESG – A agenda que 

envolve ESG (Ambien-
tal, Social e Governança), 
tem sido cada vez mais re-
levante na sociedade, nos 
conselhos de adminis-
tração das empresas, na 
transformação dos negó-
cios, além de influenciar 
nas tomadas de decisões 
de investidores em todo o 
mundo.

O critério ambiental 
inclui exigências como a 
gestão de resíduos, a po-
lítica de desmatamento, 
o uso de fontes de ener-

gia renováveis, o posicio-
namento da empresa em 
relação a questões de mu-
danças climáticas, entre 
outros. Para os investi-
dores, por exemplo, é es-
sencial entender como a 
empresa preza pelo bem-
-estar dos funcionários e 
da sociedade onde atua.

No eixo Social, encon-
tra-se também a relação 
com fornecedores. Ava-
liá-los do ponto de vista 
dos critérios em ESG em 
relação a trabalho infantil, 
trabalho escravo, atuação 
em áreas desmatadas ou 
queimadas, promovendo 
transparência na relação.

Em ESG, o aspecto 
governança foca na atua-
ção ética, íntegra e trans-

parente, observando em 
como a gestão toma a 
decisão e orienta seus 
colaboradores a atuarem 
com os mesmos cuida-
dos. Nesse caso, a práti-
ca ESG (Environmental, 

Social and Governance) 
busca identificar se a cor-
poração, seus administra-
dores, sócios e colabora-
dores atuam de forma a 
gerar valor para a socie-
dade.

ESG é um dos diferenciais da Águas de Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra recebe até a pró-
xima segunda-feira, dia 
17 de abril, sugestões de 
moradores para a ela-
boração da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias, 
a LDO, relativa ao ano 
de 2024. A participação 
pode ser feita por meio 

de preenchimento de 
formulário intitulado Ci-
dade Participativa, que 
deve ser acessado em 
www.holambra.sp.gov.
br, na aba de Serviços.

A participação é sim-
ples: basta acessar a fer-
ramenta, se identificar, 
preencher informações 

de contato, selecionar o 
item “LDO – Lei de Di-
retrizes Orçamentárias”, 
o departamento a que se 
destina a sugestão e en-
viar a contribuição.

De acordo com o eco-
nomista e diretor muni-
cipal de Finanças e Con-
tabilidade, Rodolfo Silva 

Pinto, os moradores po-
dem tratar de questões 
relacionadas ao bairro 
em que moram e indi-
car necessidades sobre 
obras e outros serviços 
ou melhorias. “Todas as 
mensagens serão lidas e 
avaliadas pela adminis-
tração. A iniciativa tem 

por objetivo fortalecer a 
participação dos holam-
brenses na construção 
dos projetos para a cida-
de”.

A LDO é desenvol-
vida anualmente e visa 
estabelecer as metas e 
prioridades para o ano 
seguinte. A apresen-

tação da proposta está 
prevista para ocorrer no 
dia 19 de abril, a partir 
das 18h, no plenário da 
Câmara Municipal. A 
atividade terá transmis-
são em tempo real pela 
internet por meio do site 
http://tvcamaraaovivo.
net/cmholambra/.

Moradores podem contribuir com elaboração 
do orçamento até o dia 17
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PROMOÇÃO SOCIAL: Vice-prefeito Davi Fernandes (PSDB) reforça compromisso do Poder Executivo Municipal em apoiar iniciativas 
proporcionam acolhimento aos jovens do Lar Renascer

O vice-prefeito de 
Artur Nogueira, Davi 
Fernandes (PSDB), 
marcou presença no 
lançamento do Proje-
to de ‘Apadrinhamen-
to Afetivo de Crianças 
e Adolescentes’, que 
aconteceu na manhã 
desta sexta-feira (14), 
no salão nobre da Câ-
mara Municipal.

O programa visa 
possibilitar que meno-
res de idade, acolhidos 

pelo Lar Renascer, te-
nham experiências e 
criem laços com outras 
pessoas. Organizado 
pela Vara da Infância e 
Juventude da Comarca 
de Artur Nogueira, em 
parceria com o Minis-
tério Público, o projeto 
conta com o apoio da 
Prefeitura nogueiren-
se.

Estiveram presentes 
no lançamento, além 
do vice-prefeito Davi 

Fernandes (PSDB), o 
vereador e líder de go-
verno Melinho Taglia-
ri (DEM), o secretário 
de Assistência e De-
senvolvimento Social 
Amarildo Boer, a se-
cretária de Educação 
Débora Sacilotto, a juí-
za Daniela Aoki, a pro-
motora Maria Paula, a 
assistente social judi-
ciária Lucimara Welk 
de Almeida, entre ou-
tras autoridades locais 
e regionais.

Em sua fala, Fernan-
des (PSDB) destacou a 
importância do proje-
to para a promoção do 
amor, do carinho e da 
inclusão social em Ar-
tur Nogueira. “Foi uma 
grande satisfação par-
ticipar do lançamento 
desse projeto tão im-
portante e que possi-
bilita que as crianças 
e adolescentes tenham 
experiências e laços 
afetivos com outras 
pessoas, o que é funda-
mental para o desen-
volvimento deles. Me 

comprometo a divul-
gar esse projeto para 
que possamos ajudar 
a transformar a vida 
desses jovens e cons-
truir uma cidade mais 
acolhedora e solidária 
para todos”, garantiu o 
vice-prefeito.

Boer, o secretário da 
pasta social, pontuou 
que o ‘Apadrinhamen-
to Afetivo’ é uma ini-
ciativa nobre e que me-
rece todo o apoio. “É 
uma honra colaborar 
com esse projeto que 
vai proporcionar aos 
jovens acolhidos pelo 
Lar Renascer a chance 
de criar vínculos com 
outras pessoas. A se-
cretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, através do CRAS, 
CREAS e Conselho Tu-
telar, estará à dispo-
sição para auxiliar na 
divulgação e apoio ao 
programa. Essa é uma 
iniciativa que merece 
todo o nosso empenho 
e dedicação”, concluiu.

COMO FUNCIONA 
O APADRINHAMEN-
TO AFETIVO 

Por meio do proje-
to, os jovens acolhi-
dos pelo Lar Renascer 
têm a possibilidade de 
criar laços com pesso-
as interessadas em ser 
um padrinho/madri-
nha, voluntários que se 
dispõem a manter con-
tato direto com o “afi-
lhado”, podendo sair 
para atividades fora do 
abrigo, como passeios, 
festas de Natal, Páscoa 
etc. Dessa forma, são 
vivenciadas experiên-
cias que auxiliam no 
processo de valoriza-
ção da autoestima.

Sem se deixar de 
buscar o ideal, que é a 
colocação em família 
substituta, o Apadri-
nhamento se mostra 
uma ferramenta extre-
mamente útil para pos-
sibilitar um mínimo de 
convivência familiar; 
oferecer a chance de 
ter uma referência ex-
terna; e proporciona 

oportunidades exter-
nas de lazer, tão tri-
viais para crianças que 
vivem em suas famílias 
e tão raras para crian-
ças institucionaliza-
das.

Os interessados em 
tornarem-se padrinho 
ou madrinha passam 
por avaliação social e 
psicológica e recebem 
capacitação. Para cola-
borar afetivamente ou 
financeiramente com 
o projeto, o morador 
deve procurar o Setor 
Técnico do Fórum de 
Artur Nogueira, onde 
receberá todas as in-
formações sobre como 
proceder o pedido de 
habilitação ao apadri-
nhamento. Informa-
ções também podem 
ser solicitadas pelo 
e-mail arturnoguei-
ra2@tjsp.jus.br ou te-
lefones (19) 3399 9801 
e 3399-9802.

Vale destacar que o 
interessado não pode 
estar no cadastro de 
adoção.

Prefeitura apoia Apadrinhamento Afetivo de 
Crianças e Adolescentes em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e do Fundo So-
cial de Solidariedade, 
recebeu uma doação 
de mais de meia tone-
lada de ração para cães 
e gatos. Os itens foram 
arrecadados por meio 
do ingresso solidário 
do Miss Universo Artur 
Nogueira 2023. 

A doação de apro-
ximadamente 600 Kg 
vai apoiar organiza-
ções locais que atuam 
no cuidado e proteção 
dos animais abandona-
dos ou em situação de 

vulnerabilidade. O pre-
feito Lucas Sia (PSD), 
em sua fala, agradeceu 
à organização do Miss 
Universo Artur Noguei-
ra 2023 pela iniciativa e 
destacou a importância 
da colaboração da so-
ciedade.

“A doação é uma de-
monstração de solida-
riedade e compromisso 
com a causa animal. 
Agradeço à organização 
do evento e a todos que 
colaboraram para essa 
ação, que certamente 
irá fazer a diferença na 
vida dos nossos amigos 
pets que tanto precisam 
de cuidados e amor”, 

disse o prefeito.
A primeira-dama e 

presidente do Fundo 
Social de Solidarieda-
de, Simone Sia Rissato, 
destacou a importân-
cia da doação para os 
animais que dependem 
de cuidados especiais. 
“Nós agradecemos a to-
dos que contribuíram 
com essa causa nobre. 
Sabemos que há muitos 
animais que precisam 
de cuidados básicos 
para sobreviver. Com 
essa iniciativa, vamos 
poder auxiliar aqueles 
que se dedicam a ajudar 
esses cães e gatos”, afir-
mou Simone.

O secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Amarildo 
Boer, também destacou 
o caráter solidário da 
doação: “Essa iniciativa 
solidária é fundamental 
para auxiliar as organi-
zações que lutam pela 
proteção e bem-estar 
dos animais. Com essa 
doação, estamos con-
tribuindo para que pos-
sam continuar a cuidar 
desses animais de ma-
neira digna e responsá-
vel”, afirmou.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira reitera 
seu compromisso com a 
causa animal e agrade-

ce a todos que colabo-
raram para a arrecada-

ção de alimentos para 
os pets da cidade.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Se-
cretaria de Assistência e De-
senvolvimento Social, está 
participando da Campanha 
Regional de Arrecadação 
de Agasalho “Conexão So-
lidária” 2023, promovida 

pela EPTV. A iniciativa tem 
como objetivo arrecadar 
roupas, cobertores e aga-
salhos para pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade 
social em diversas cidades 
da região.

Até o dia 30 de julho, 

os moradores e iniciativas 
privadas de Artur Nogueira 
podem fazer suas doações 
ao Fundo Social de Soli-
dariedade do município, 
localizado na Rua Nossa 
Senhora das Dores, Nº 325, 
no Centro. Pontos de coleta 

também estarão disponí-
veis em vários locais da ci-
dade, como escolas, super-
mercados, igrejas e postos 
de saúde.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a impor-
tância da ação e falou sobre 
a participação da cidade na 
campanha. “É um prazer 
participar pela terceira vez 
da campanha ‘Conexão So-
lidária’, que ajuda a aquecer 
o inverno de tantas pessoas 
que precisam. Contamos 
com a colaboração de todos 
para que possamos arreca-
dar o maior número de do-
ações possível e levar mais 
conforto para quem mais 
precisa”, disse.

A campanha “Conexão 
Solidária” é uma iniciativa 
tradicional da EPTV, que 
acontece há mais de 20 
anos em diversas cidades 
da região de Campinas. 
Além de Artur Nogueira, 
outras cidades também es-
tão participando da cam-
panha e recebendo doações 
para ajudar as pessoas em 
situação de vulnerabilidade 

social.

DIA D - DRIVE-THRU
No dia 20 de maio, um 

sábado, a Prefeitura reali-
zará um ‘Dia D’ de arreca-
dação de agasalhos. A ação, 
em formato drive-thru, é 
realizada por meio da se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social e 
do Fundo Social de Solida-
riedade. 

As doações serão recebi-
das na Réplica da Estação, 
onde voluntários da Pre-
feitura estarão disponíveis 
para auxiliar nesse proces-
so durante todo o período, 
das 8h às 17h. O secretário 
de Assistência e Desenvol-
vimento Social, Amarildo 
Boer, convida os munícipes 
a aderirem à causa e frisa 
que a expectativa para esta 
edição é grande. 

“Temos o compromisso 
de promover o bem-estar 
social da população de Ar-
tur Nogueira, e a participa-
ção na campanha ‘Conexão 
Solidária’ é uma das formas 
que encontramos de cum-

prir esse compromisso. A 
doação de agasalhos é uma 
maneira simples e eficaz de 
ajudar quem precisa e ga-
rantir que as pessoas mais 
vulneráveis tenham mais 
conforto neste inverno. 
Contamos com a colabora-
ção de todos para alcançar-
mos um grande resultado 
na campanha”, convidou 
Boer.

A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social, 
Simone Sia Rissato, enal-
teceu a ação anual. “A soli-
dariedade e a empatia são 
valores fundamentais que 
precisam ser cultivados na 
sociedade. Tenho certeza 
de que, mais uma vez, os 
nogueirenses serão muito 
generosos em suas doações. 
É isso que faz de nossa cida-
de um verdadeiro berço da 
amizade”, enfatizou. 

A Réplica da Estação, 
onde ocorrerá a arrecada-
ção, está localizada entre as 
ruas Adhemar de Barros e 
Duque de Caxias, travessa 
com a Rua 13 de Maio, no 
Centro.

Prefeitura arrecada mais de meia tonelada de 
ração em Artur Nogueira

Campanha do Agasalho: Prefeitura Artur 
Nogueira se une à EPTV na luta contra o frio?
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SEGURANÇA: Medidas adotadas pelas forças policiais e participação da população são fundamentais para a redução dos índices de criminali-
dade na cidade

Artur Nogueira apre-
sentou uma queda sig-
nificativa no número de 
furtos registrados no 
mês de fevereiro deste 
ano em comparação com 
o mesmo período do ano 
passado. De acordo com 
dados da Secretaria de 
Segurança Pública do 
Estado (SSP), foram re-
gistrados 30 casos de 
furtos em fevereiro deste 
ano, contra 40 casos re-
gistrados no mesmo mês 
do ano anterior. 

A queda nos índices 
representa uma porcen-
tagem de 25%. O Secre-
tário de Segurança Pú-
blica de Artur Nogueira, 
Roberto Daher, destacou 
a importância da cola-
boração mútua entre as 

forças policiais da cidade 
para a redução dos índi-
ces de criminalidade. 

“Estamos atuando de 
forma integrada, com a 
Polícia Militar, a Polí-
cia Civil e a Guarda Civil 
Municipal. Essa parceria 
tem sido fundamental 
para o sucesso no com-
bate à criminalidade em 
nossa cidade”, afirmou o 
secretário. Para Daher, 
o trabalho em equipe é 
uma das principais es-
tratégias adotadas pela 
pasta para garantir a efe-
tividade das ações de se-
gurança pública no mu-
nicípio.

Além disso, a produti-
vidade policial tem sido 
notável no que diz res-
peito à recuperação de 

veículos. Enquanto em 
fevereiro de 2022 ne-
nhum veículo foi recu-
perado pelas forças poli-
ciais, em fevereiro deste 
ano, seis veículos foram 
localizados e devolvidos 
aos seus proprietários. 
Esse resultado é um re-
flexo do trabalho conjun-
to e da tecnologia empre-
gada na investigação e na 
localização dos veículos 
roubados ou furtados.

As estatísticas cri-
minais são atualizadas 
mensalmente no site 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira: http://ar-
turnogueira.sp.gov.br/
site/team/roberto-jose-
-daher/

IMPORTÂNCIA DO 

B.O
Daher ressalta que é 

extremamente impor-
tante que as vítimas 
registrem um Boletim 
de Ocorrência, pois, so-
mente dessa forma, a 
Justiça poderá aplicar às 
sanções cabíveis caso os 
suspeitos venham a ser 
identificados. 

O registro policial 
também possibilita que 
a corporação identifique 
pontos com incidências 
de tais práticas e trace 
estratégias para coibi-las 
e, consequentemente, 
capturar possíveis sus-
peitos.

O secretário também 
destacou a importância 
da participação da po-
pulação no combate à 

criminalidade. “É funda-
mental que a população 
denuncie casos suspei-
tos e contribua com in-
formações que possam 
ajudar no trabalho das 
forças policiais. Estamos 

trabalhando para garan-
tir a segurança de todos 
os moradores de Artur 
Nogueira, mas essa é 
uma responsabilidade 
que deve ser comparti-
lhada por todos”, disse.

Artur Nogueira registra queda de 25% nos índices de 
furtos, aponta SSP

De Engenheiro Coe-
lho

Uma reunião em con-
junto com o Conselho 
Tutelar, Secretaria de 
Educação e Secretaria 
de Segurança de Enge-
nheiro Coelho foi reali-

zada no dia 10 de abril 
para que as autoridades 
dialogassem sobre ações 
de prevenção e combate 
à violência nas escolas 
municipais e estadual e 
creches da cidade.

No encontro, foi apre-
sentado um levanta-

mento de vulnerabilida-
des de todas as escolas 
públicas do município, 
feito pelo Conselho Tu-
telar em janeiro desse 
ano, e a partir dos apon-
tamentos; secretários e 
diretores apresentaram 
propostas e estratégias 
para a melhoria na segu-
rança dos alunos da rede 
pública e privada.

Dentre as ideias pro-
postas estão:

Intensificação do pa-
trulhamento aos arredo-
res das escolas. Amplia-
ção da altura dos muros 
das escolas, com a insta-
lação de cerca elétrica. 
Instalação de fechaduras 
nas salas de aula que só 
abrem por dentro. Con-
trole padronizado para 
entrada e saída de alu-
nos. Utilização de cães 
farejadores nas depen-

dências das escolas. Par-
ceria com o BAEP (Bata-
lhão de Ações Especiais 
da Polícia Militar) para 
treinamento de profes-
sores e alunos, além da 
definição de protocolos 
de como agirem em ca-
sos de emergência. Cria-
ção do “botão do pânico” 
para acionamento direto 
dos agentes de seguran-
ça (PM e GCM). Treina-
mento para professores 
identificarem sinais de 
alunos com distúrbios 
no comportamento. 
Campanha de combate 
ao bullying e orientação 
aos pais sobre monitora-
mento de objetos que os 
filhos colocam nas bol-
sas escolares.

O prefeito, Dr. Zee-
divaldo Miranda, dis-
se que o executivo está 
dando todo o suporte 

necessário às secreta-
rias envolvidas na ação 
de combate à violência e 
que a comunidade pode 
ficar tranquila, pois, as 
autoridades estão tra-
balhando para manter 
a segurança de todas as 
crianças e alunos nas es-
colas.

O secretário de Edu-
cação, professor Paulo 
Martini, disse que a reu-
nião faz parte de uma 
agenda que visa o apri-
moramento de ações 
para minimizar o ris-
co de “episódios tristes 
e violentos”, como os 
acontecidos em algumas 
escolas do Brasil nas úl-
timas semanas.

O coordenador do 
Conselho Tutelar, Rei-
naldo Balbino, disse que 
a reunião foi proveito-
sa e que o resultado foi 

excelente. “O Conselho 
Tutelar de Engenheiro 
Coelho é uma institui-
ção proativa, tentamos 
prevenir ou evitar pos-
síveis desgastes, nos an-
tecipando ao problema. 
Por isso, em janeiro, co-
meçamos a fazer um le-
vantamento sobre possí-
veis falhas de segurança 
nas nossas escolas. Com 
os relatórios em mãos, 
acionamos os poderes 
competentes, e hoje ti-
vemos esse encontro”, 
finalizou Reinaldo.

Além das autoridades 
citadas, também estive-
ram na reunião:

As conselheiras tute-
lares Sara Calixto e Ro-
silene Alexandra Scholl, 
o assessor da Secretaria 
de Educação, Irineu, e os 
PMs Cabo Soares e Cabo 
Oliveira.

De Engenheiro Coe-
lho

O prefeito Dr. Zeedi-
valdo Miranda sancio-
nou no dia 6 de março a 
lei que institui no muni-
cípio do uso do “Colar de 
Girassol”, instrumento 
que auxilia na identifi-
cação de pessoas com 
deficiência não visível. 
O projeto é de autoria 
do vereador Domingos 
Franco de Oliveira.

A inciativa vai ajudar 
pessoas como o peque-
no Salomão, de 4 anos. 
A lei determina que es-
tabelecimentos públicos 
e privados dispensem 
atendimentos prioritá-
rios quando a pessoa 
estiver usando o “Colar 
Girassol”.

Quando o Salomão ti-
nha 3 anos, foi diagnos-

ticado com o transtor-
no do espectro autista 
(TEA), que é um distúr-
bio do neurodesenvol-
vimento, caracterizado 
por atípicas manifesta-
ções comportamentais, 
déficits na comunicação 
e interação social.

No momento que 
souberam do diagnós-
tico, a publicitária Eli-
ciane e o fotógrafo Bo-
nani, que são os pais do 
Salomão, foram atrás de 
informações sobre o as-
sunto para poder ajudar 
o filho.

“Em nossa pesquisa 
sobre o autismo enten-
demos que se tratava de 
uma deficiência oculta, 
aquela que não é visí-
vel, sendo assim, outras 
pessoas só saberiam das 
necessidades dele se 
fosse relatado”, disse.

Após conversarem 
com especialistas, fica-
ram preocupados, pois, 
não sabiam como dizer 
às pessoas que o Salo-
mão tinha a deficiência 
e que a sociedade preci-
sava entender seu com-
portamento, caso tives-
se crises em ambientes 
públicos ou precisasse 
de atendimento dife-
renciado. “Descobrimos 
que existe um colar com 
estampa de girassol que 
serve para identificar 
deficiências ocultas, 
igual do nosso filho. Fi-
camos felizes em saber 
desse instrumento de 
identificação, porém 
aqui em Engenheiro o 
Colar de Girassol não 
era conhecido por qua-
se ninguém, ou seja, as 
pessoas com deficiência 
não visual precisavam 

do amparo de leis nesse 
sentido. Porém, 1 ano 
após sabermos do diag-
nóstico do Salomão, o 
prefeito Dr. Zeedival-

do, juntamente com a 
Câmara de Vereadores, 
aprovou a criação dessa 
lei que auxilia na iden-
tificação de pessoas com 

deficiência não visível. 
Estamos muito felizes e 
gratos por essa conquis-
ta de todos nós”, finali-
zou Eliciane.

Autoridades de Engenheiro Coelho unem-
se para prevenir e combater a violência nas 

escolas

Lei do Colar de Girassol é sancionada em 
Engenheiro, auxiliando na identificação de 

pessoas com deficiência não visível
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EVENTOS: Apresentação acontece a partir das 16h, no Balneário Municipal, público poderá conferir as acrobacias realizadas pelos 
aviões da Força Aérea 

Dupla sertaneja João Vitor & Samuel anima o sábado 
do Artur Fest

A dupla sertaneja João 
Vitor & Samuel irá agitar 
o palco concha do Artur 
Fest, na Lagoa dos Pás-
saros, no sábado (15), a 
partir das 20h. Com um 
repertório variado, que vai 
desde o sertanejo raiz até o 
universitário, a dupla pro-
mete uma noite inesquec-
ível para os fãs da música 
sertaneja.

João Vitor & Samuel 
são conhecidos por sua 
energia contagiante e tal-
ento vocal. A dupla acu-

mula milhares de visual-
izações no YouTube com 
o novo sucesso “Pra Roça 
Eu Vou”, disponível em 
https://www.youtube.
com/watch?v=gPbfM19l-
lAM.

O secretário de Cultura 
& Turismo, Joaquim Pin-
heiro, convida a população 
nogueirense a prestigiar 
mais esse show. ”Estamos 
muito felizes em receber a 
dupla João Vitor & Samu-
el, que com certeza irá en-
cantar o público com seu 

talento e carisma. Além 
disso, teremos outras at-
rações musicais, opções 
gastronômicas deliciosas 
e muita diversão para toda 
a família. Não deixem de 
participar do Artur Fest e 
aproveitar tudo o que essa 
festa tem a oferecer”, disse.

ARTUR FEST
O evento acontece en-

tre os dias 13 a 16 de abril, 
em estrutura montada na 
Lagoa dos Pássaros. A fes-
ta terá apresentações de 

gêneros musicais diversos, 
como rock in roll, brega, 
sertanejo, até o frevo.

Além de shows que 
prometem agradar todos 
os gostos, o Artur Fest 
também contará com 
os food trucks, trazendo 
lanches, doces, bebidas e 
muito mais. Feirantes e 
ambulantes do município 
também estarão no lo-
cal. Enquanto isso, as cri-
anças poderão se divertir e 
aproveitar o espaço repleto 
de brinquedos.

De Artur Nogueira

Em 16 de abril, Artur 
Nogueira será palco de 
um evento histórico: a 
Orquestra Sinfônica Jo-
vem e Elba Ramalho se 
unirão em um espetácu-
lo musical imperdível. 
Acompanhada pela voz 
marcante da cantora 
paraibana, juntamente 
com músicos convida-
dos, a Orquestra reali-

zará um concerto que 
promete ser um dos 
destaques da programa-
ção de aniversário da ci-
dade.

O evento gratuito 
acontecerá em um do-
mingo, a partir das 20h, 
no palco concha que será 
instalado na Lagoa dos 
Pássaros. Essa é mais 
uma edição da série 
de concertos “Orques-
tra Sinfônica Jovem de 

Artur Nogueira e De-
rico Sciotti convidam” 
que, além da presença 
da diva Elba Ramalho, 
reunirá o trompetista 
Chiquinho Oliveira, e o 
saxofonista pernambu-
cano Gilberto Pontes - 
fundador da Spok Frevo 
Orquestra. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemorou a 
realização do evento. 
“Artur Nogueira é uma 
cidade que respira mú-
sica e cultura. Esse con-
certo é uma forma de 
celebrarmos os 74 anos 
da cidade e presentear-
mos a população com 
um espetáculo de alta 
qualidade. Tenho certe-
za de que será uma noi-
te inesquecível para to-
dos”, afirmou o prefeito.

Para o maestro Ri-
cardo Michelino, o con-
certo será um momento 
ímpar na carreira dos 
músicos, pois terão a 
oportunidade de divi-

dir o palco com uma 
das maiores cantoras do 
Brasil. 

“O prefeito Lucas tra-
rá para Artur Nogueira 
um pedacinho do sertão 
nordestino, para tanto, 
estamos trabalhando 
em toda a produção ar-
tística, musical, logísti-
ca, e ensaiando inclusive 
aos domingos para esse 
momento singular que 
para qualquer músico 
brasileiro é um privilé-
gio. Poder tocar ao lado 
da rainha Elba Ramalho 
é um sonho realizado 
para todos nós. Espera-
mos emocionar o públi-
co com a nossa música, 
a presença da Elba e a 
constelação de estrelas 
que estará junto à nossa 
Orquestra na ocasião”, 
disse Michelino.

ELBA RAMALHO
Com mais de 40 anos 

de carreira, a cantora 
paraibana é um ícone da 

música popular brasilei-
ra e já gravou mais de 30 
álbuns. Com sua voz in-
confundível, ela prome-
te emocionar o público 
de Artur Nogueira com 
um repertório que mis-
tura o melhor do forró e 
da MPB. Será uma noite 
para celebrar o amor, a 
música e a cidade de Ar-
tur Nogueira.

Com uma carreira 
que ultrapassa quatro 
décadas, Elba traz em 
seu repertório sucessos 
que já são parte da his-
tória da música nacio-
nal, como “De Volta Pro 
Aconchego” e “Banho de 
Cheiro”. Seu estilo úni-
co, que une ritmos nor-
destinos como o forró e 
o xote a influências do 
rock e do pop, conquista 
fãs de todas as idades e 
regiões do Brasil.

ORQUESTRA SIN-
FÔNICA

A Orquestra Sinfôni-

ca Jovem de Artur No-
gueira é resultado da 
parceria entre a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
e a Corporação Musical 
24 de Junho. Formada 
por professores, alu-
nos e voluntários, é re-
conhecida por todo o 
território nacional, e 
até mesmo no exterior, 
como um grupo de exce-
lência e recebe o apoio 
cultural de diversos ar-
tistas.

SERVIÇO
Orquestra Sinfônica 

Jovem de Artur Noguei-
ra feat. Elba Ramalho, 
Derico Sciotti, Chiqui-
nho Oliveira e Gilberto 
Pontes.

Quando: 16 de abril, 
às 20h

Local: Lagoa dos Pás-
saros 

Evento gratuito e 
aberto ao público

Orquestra de Artur Nogueira, Elba Ramalho e 
convidados se unem em concerto imperdível
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ESPORTES: Jogo que tem início às 20h45, anima os atletas nogueirenses que estão em busca da vitória e querem iniciar a competição com o pé direito 

Com apoio da Prefeitura, Artur Nogueira estreia 
na Taça EPTV de Futsal na próxima segunda

O time de futsal de 
Artur Nogueira entra em 
quadra na próxima se-
gunda-feira (17), em uma 
partida contra Monte 
Mor. Jogo que tem in-
ício às 20h45, anima os 

atletas nogueirenses que 
estão em busca da vitória 
e querem iniciar a com-
petição com o pé direito. 
A equipe é mantida pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Esporte, 

Lazer & Juventude.
A partida acontecerá 

no Ginásio Poliesportivo 
Durval Gonçalves, em 
Monte Mor. Na primei-
ra fase do campeonato, 
Artur Nogueira também 
jogará contra Americana 
e Engenheiro Coelho, 
e as informações sobre 
as próximas disputas já 
foram divulgadas pelo 
Conselho Executivo da 
9ª Taça EPTV De Futsal.

O secretário de Es-
porte, Lazer & Juventude 
do município ressaltou 
a competência do time 
local. “Com um time for-
mado por jogadores tal-

entosos, Artur Nogueira 
tem tudo para se desta-
car nesta edição da Taça 
EPTV de Futsal. Conta-
mos com a torcida dos 
munícipes”, frisou Caio 
Rodrigues.

O técnico Vagner 
Catão falou sobre a ex-
pectativa para a estreia. 
“Estamos trabalhando 
duro para chegar prepa-
rados nesse jogo. Sabe-
mos que a competição 
não será fácil, mas es-
tamos confiantes de 
que podemos fazer um 
grande jogo e conquistar 
uma vitória importante 
para o nosso município”, 

afirmou.
CRONOGRAMA
Os jogos da Taça EPTV 

serão disputados às se-
gundas e quintas-feiras, 
de 17 de abril a 22 de 
junho. A semifinal está 
marcada para o dia 26 de 
junho (quinta-feira) e os 
jogos de 3º e 4º lugares e 
a final acontecem no dia 
1º de julho (sábado).

Confira a tabela com 
informações sobre a pri-
meira fase de jogos:

Dia 17 de abril (segun-
da-feira)

Artur Nogueira X 
Monte Mor

Horário de local: 
20h45, no Ginásio Po-
liesportivo Durval 
Gonçalves – Monte Mor

Dia 27 de abril (quin-
ta-feira)

Artur Nogueira X En-
genheiro Coelho

Horário e local: 20h15, 
no Centro Esportivo 
Presidente Juscelino Ku-
bitschek – Mogi Guaçu

Dia 15 de maio (se-
gunda-feira)

Artur Nogueira X 
Americana

Horário e local: 20h15, 
no Ginásio Denílson Am-
aro Rodrigues – Artur 
Nogueira

A “Classic Motors 
Reunion” terá mais uma 
edição neste domin-
go (16), na Lagoa dos 
Pássaros. A partir das 
8h30, os amantes e ad-
miradores de automó-
veis poderão apreciar ou 
apresentar seus veículos 
históricos. A atração faz 
parte do “Artur Fest” 
- evento que comemo-
ra os 74 anos de Artur 
Nogueira e é promovido 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Cultura 
& Turismo.

O evento que é gra-
tuito e aberto ao pú-
blico, também contará 
com uma praça de ali-
mentação repleta de 
opções gastronômicas. 

O DJ Cowboy Rockeiro 
comandará a música no 
som mecânico, deixan-
do a manhã de domingo 
ainda mais animada. 

Segundo o Prefeito 
Lucas Sia (PSD), o obje-
tivo das atrações é cele-
brar as diversas culturas 
da cidade, além de pro-
porcionar momentos de 
lazer aos moradores e 
visitantes. “A Lagoa dos 
Pássaros é um ambien-
te agradável para o pú-
blico curtir o domingo 
em família e aproveitar 
para conhecer um pou-
co mais sobre carros an-
tigos”, destacou.

ARTUR FEST
O Artur Fest deste 

ano acontecerá entre 
os dias 13 a 16 de abril, 
em estrutura montada 
na Lagoa dos Pássaros. 
A festa terá apresenta-
ções de gêneros musi-
cais diversos, como rock 
in roll, brega, sertanejo, 
até o frevo.

Além de shows que 
prometem agradar to-
dos os gostos, o evento 
também contará com os 
food trucks, trazendo 
lanches, doces, bebidas 
e muito mais. Feirantes 
e ambulantes do muni-
cípio também estarão 
no local. Enquanto isso, 
as crianças poderão se 
divertir e aproveitar o 
espaço repleto de brin-
quedos.

“Classic Motors Reunion” abre atrações do 
último dia de Artur Fest


